
ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DEL HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO 
DE FECHA VEINTIDÓS DE MARZO DE DOS MIL DIECISÉIS 

 
Reunidos en la sala del H.C.D. de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño de la Universidad Nacional de 
Córdoba, el día veintidós de marzo de dos mil dieciséis a la hora diecinueve y diecisiete minutos, con la presencia 
de los Sres. consejeros Figueroa, Cohen Arazi (hasta la hora diecinueve y cincuenta y cuatro minutos), Priotti, 
Marchisio, Soneira, Yoles, Errasti, Veglio, Sahar, del Río, Scarpaci, Casas Pacciaroni y Perazzolo, se inicia la 
Sesión Ordinaria, con la presidencia del Sr. vicedecano D.I. Daniel Capeletti y la actuación como secretario del Sr. 
Secretario General arq. Marcos Ardita, para el tratamiento del siguiente orden del día:  

 

1. FIRMA DE ACTAS. 

 
Los Sres. Consejeros firman las Actas correspondientes a la Sesión Ordinaria del día ocho de marzo de dos mil dieciséis.  
 

2. INFORME DEL DECANO: 

 
El Secretario señala que el Decano no pudo estar presente en la Sesión, debido a la superposición con la Sesión del 
Consejo Superior, que además se retrasó por la Conmemoración del Día de la Memoria del veinticuatro de marzo, a 
cuarenta años del Golpe de Estado, por lo que preside el Vicedecano. 
Asimismo pregunta al Vicedecano si tiene informes para presentar. 
El Vicedecano responde que no. 
NO SE PRESENTAN INFORMES 
 

3. DESPACHO DE COMISIONES 

 

3.1. COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO: 

 
ADSCRIPTOS 
DESPACHOS EXPTES. 1 A 7 
ACONSEJA: DE ACUERDO A LO INFORMADO POR LOS PROF. TITULARES DE LAS CÁTEDRAS Y HABIENDO 
APROBADO EL CURSO DE FORMACIÓN PEDAGÓGICA, OTORGAR EL ESTADIO DE ADSCRIPTO FORMADO 
EGRESADO A: 
BALDO, ANAHÍ EQUIPAMIENTO A 56408/2015 
BALDO, ANAHÍ EQUIPAMIENTO B 56403/2015 
DESTEFANIS, NATALIA SOFÍA INTROD. A LA HISTORIA DE LA ARQUIT. Y EL URB. B 2169/2016 
MARCHI, CINTIA INÉS MORFOLOGÍA I, II Y III 53153/2015 
GUTIERREZ CORVALÁN, RAMIRO LUIS ARQUITECTURA II C 54195/2015 
CÁCERES, EDUARDO SIMÓN ARQUITECTURA II C 54195/2015 
LEMMA, MARTÍN HERNÁN URBANISMO I B 1088/2016 
CORNET OLIVA, SOFÍA ARQUITECTURA III B 54206/2015  
CORNET OLIVA, CECILIA ARQUITECTURA III B 54206/2015 
CARDONA VALDES, HERNÁN ARQUITECTURA III B 54206/2015  
FIRMAN: CASAS PACCIARONI, SEGUEL, MAGUNA, BORELLO, SONEIRA, DEL RÍO. 
APROBADO  
 

1. 56408/2015 - FIGUEROA, MARÍA Y SORIA, GERMÁN. ELEVAN INFORME DE ADSCRIPTOS DE LA CÁTEDRA 
DE EQUIPAMIENTO A. (BALDO, ANAHÍ) 

 

2. 56403/2015 - VERÓN, MARÍA JOSÉ Y LIBERATI, FLORENCIA. ELEVA INFORME DE ADSCRIPTOS DE LA 
CÁTEDRA DE EQUIPAMIENTO B. (BALDO, ANAHÍ) 

La consejera Figueroa pregunta  por qué está en las dos Cátedras. 
El Secretario responde que la Egresada inició la adscripción cuando era una sola Cátedra y que luego al desdoblarse 
continuó en la otra Cátedra, por eso corresponde que se otorgue en las dos. 
 

3. 2169/2016 - SECR. ACADÉMICA. ELEVA INFORME DE EVALUACIÓN DE ADSCRIPTA FORMADA DE LA 
SRTA. DESTEFANIS, NATALIA DE LA CÁT. DE INTR. A LA HISTORIA DE LA ARQUITECTURA Y EL URB. B. 

 

4. 53153/2015 - OLGUÍN, GUILLERMO. ELEVA EVALUACIÓN DE ADSCRIPTA DE CINTIA I. MARCHI, EN LA 
CÁTEDRA DE MORFOLOGÍA I, II Y III. 

 

5. 54195/2015 - GUTIERREZ CRESPO, NORA. ELEVA INFORME DE ADSCRIPTOS EGRESADOS PARA LA CÁT. 
DE ARQUITECTURA II C. (GUTIERREZ CORVALÁN, RAMIRO LUIS Y CÁCERES, EDUARDO SIMÓN) 
 

6. 1088/2016 - SECR. ACADÉMICA. ELEVA INFORME DE EVALUACIÓN DE ADSCRIPTO DEL SR. LEMMA 
MARTÍN DE LA CÁTEDRA DE URBANISMO I B. 

https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0056408/2015
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0056403/2015
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0002169/2016
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0053153/2015
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0054195/2015
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0001088/2016


 

7. 54206/2015 - BARBARESI, CARLO. ELEVA INFORME DE ADSCRIPTOS EGRESADOS EN LA CÁTEDRA DE 
ARQUITECTURA III B. (CORNET OLIVA, SOFÍA, CORNET OLIVA, CECILIA Y CARDONA VALDÉS, HERNÁN) 

 
ALUMNOS ADSCRIPTOS 
DESPACHOS EXPTES. 8 Y 9 
ACONSEJA: DE ACUERDO A LO INFORMADO POR LOS PROF. TITULARES DE LAS CÁTEDRAS Y HABIENDO 
APROBADO EL CURSO DE FORMACIÓN PEDAGÓGICA, OTORGAR EL ESTADIO DE ALUMNO ADSCRIPTO 
FORMADO A: 
ZUCOTTI, AYELÉN BETSABÉ ARQUITECTURA II C 54185/2015 
FALCÓN, CRISTIAN GERMÁN ARQUITECTURA I C 2177/2016  
FIRMAN: CASAS PACCIARONI, SEGUEL, MAGUNA, BORELLO, SONEIRA, DEL RÍO, VEGLIO. 
APROBADO  
  

8. 54185/2015 - GUTIERREZ CRESPO, NORA. ELEVA INFORME DE ALUMNOS ADSCRIPTOS PARA LA 
CÁTEDRA DE ARQUITECTURA II C. (ZUCOTTI, AYELÉN BETSABÉ) 

El consejero Cohen Arazi formula la observación de que Zucotti es egresada. 
El Secretario aclara que se le da el certificado de alumna adscripta porque inició esa adscripción siendo alumna, aun 
cuando posteriormente haya egresado.  
 

9. 2177/2016 - SECR. ACADÉMICA. ELEVA INFORME DE EVALUACIÓN DE ADSCRIPTO FORMADO DEL SR. 
FALCÓN, CRISTIAN DE LA CÁTEDRA DE ARQUITECTURA I C. 
 

3.2. COMISIÓN DE ENSEÑANZA: 

 
LLAMADOS A CONCURSOS 

1. 60738/2014 - SECRET. ACADEMICA. LLAMA A CONCURSO PARA CUBRIR DOS CARGOS DE PROF. 
ASISTENTE SEMIDED. EN LA CÁTEDRA DE ARQUITECTURA IV C. 

ACONSEJA: EN UN TODO DE ACUERDO CON LA ORD. 55/96 ART. 14º Y LUEGO DE REALIZADO EL SORTEO 
CORRESPONDIENTE, CONFORMAR EL SIGUIENTE JURADO: 
TITULARES  SUPLENTES 
1) ETKIN, ANA CECILIA FERNANDEZ, ELVIRA 
2) SCHMUCKLER, DIEGO MARTINEZ, MÓNICA 
3) A ELECCIÓN DE LOS CONCURSANTES 
MIEMBROS OBSERVADORES ESTUDIANTILES 
TAMANTINI ZAPATA, FRANCISCO MOYANO, MARÍA FERNANDA 
MIEMBROS OBSERVADORES EGRESADOS 
BRACCO, DANIELA FERRERAS, MARÍA GABRIELA 
FIRMAN: PERONJA, MARICONDE. 
El Secretario señala que el Despacho que figura en el Orden del Día con dos firmas, tiene además las siguientes: Figueroa 
y Veglio.  
APROBADO  
 

2. 56158/2015 – MARCHISIO, MARIELA. SOLICITA SE LA EXCLUYA COMO JURADO DEL CONCURSO PARA 
PROF. ADJUNTO DED. SIMPLE EN LA CÁTEDRA DE CIENCIAS HUMANAS DE D.I.  

ACONSEJA: REEMPLAZAR COMO JURADO DE CONCURSO PARA PROF. ADJUNTO DEDIC. SIMPLE EN LA 
CÁTEDRA DE CIENCIAS HUMANAS DE DISEÑO INDUSTRIAL, A LA ARQ. MARIELA MARCHISIO POR EL ARQ. 
EDGARDO VENTURINI, SEGÚN SORTEO REALIZADO EN EL DÍA DE LA FECHA.  
FIRMAN: MARICONDE, PERONJA, GARCÍA, FIGUEROA. 
El consejero Soneira pregunta quién renuncia. 
La consejera Marchisio dice que ella, porque se trata del cargo que está cubriendo interinamente y que no puede ser 
jurado de su propio Concurso. 
El consejero Cohen Arazi dice que puede pero no debe. 
La consejera Marchisio sostiene que no puede. 
La consejera Figueroa agrega que no se puede ser juez y parte. 
APROBADO CON ABSTENCIÓN DE LA CONSEJERA ARQ. MARCHISIO 

 

3. 55723/2015 - BONETTO, SILVIA. SOLICITA AVAL ACADÉMICO PARA LA REALIZACIÓN DE LA ACTIVIDAD 
"INVITACIONES"- LA MIRADA EXÓGENA. 

ACONSEJA: OTORGAR AVAL ACADÉMICO PARA LA REALIZACIÓN DE LA ACTIVIDAD “INVITACIONES” – LA MIRADA 
EXÓGENA. 
FIRMAN: GARCÍA, SCARPACI, FERNANDEZ SAIZ, MARICONDE. 
APROBADO  

 

4. 56389/2015 - ARCE, PAOLA. SOLICITA, SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO EL PROYECTO DE 
EXTENSIÓN "EXPLORACIÓN PROYECTUAL DE LOS ESPACIOS DESTINADOS AL APRENDIZAJE" 

https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0054206/2015
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0054195/2015
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0002177/2016
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0056158/2015
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0055723/2015
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0056389/2015


ACONSEJA: DECLARAR DE INTERÉS ACADÉMICO LA EXPOSICIÓN TITULADA “PARQUE ESCUELA NIÑOS 
MÚSICOS” EN EL MARCO DEL PROYECTO DE EXTENSIÓN CUYO TÍTULO ES “EXPLORACIÓN PROYECTUAL DE 
LOS ESPACIOS DESTINADOS AL APRENDIZAJE” – ESCUELA DE NIÑOS MÚSICOS, FUNDACIÓN HERBERT DIEHL – 
EXPTE. 30795/2015. 
FIRMAN: GARCÍA, FERNANDEZ SAIZ, MARICONDE. 
El consejero Soneira pregunta quién dará el Curso. 
El Secretario responde que Paola Arce solicita la Declaración de Interés. 
La consejera Marchisio señala que es una Exposición y que debe ser de la Cátedra. 
El consejero Soneira pregunta de qué Cátedra es profesora. 
El Secretario responde que es de arquitectura IV. 
El consejero Soneira señala que cuando se trata de tarea Proyectual, debiera estar integrada por Profesores no sólo de 
Arquitectura sino de las otras Áreas también. 
El Secretario dice que es un Proyecto de Extensión, que lo presenta la arq. Arce, pero con el Equipo que ella integra. 
La consejera Marchisio pregunta al consejero Soneira si leyó el Proyecto, porque seguramente está explicado. 
El consejero Soneira responde que no, pero que opina que generalmente se toma con ligereza el término Proyectual y que 
el término Proyectual involucra mucho más que a los docentes de Arquitectura. 
La consejera Marchisio dice que si la Comisión de Enseñanza lo leyó, lo evaluó y lo consideró, debatir lo que es Proyectual 
en la Sesión, significa pasar por encima de la responsabilidad de la Comisión. 
El consejero Soneira dice que en todo caso su observación es para la Comisión de Enseñanza, para que lo tenga en 
cuenta. 
APROBADO  
 

3.3. COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO: 

 

1. 63034/2015 - DIRECT. ESCUELA DE GRADUADOS. SOLICITA DESIGNACIÓN DE DIRECTOR Y CODIRECTOR 
DE LA MAESTRÍA EN DISEÑO ARQUITECTÓNICO Y URBANO. 

ACONSEJA: TOMANDO EN CUENTA LO EXPRESADO POR LA COMISIÓN AD-HOC DESIGNADA A LOS EFECTOS DE 
EVALUAR LA PROPUESTA PRESENTADA PARA CUBRIR LA DIRECCIÓN Y CODIRECCIÓN DE LA MAESTRÍA EN 
DISEÑO ARQUITECT. Y URBANO, EL 3/12/15, DESIGNAR A LOS PROF. MARIANO FARACI, Y CRISTIAN ARTURO 
NANZER COMO DIRECTOR Y CODIRECTOR DE LA CARRERA RESPECTIVAMENTE.  
FIRMAN: ARNOLD, FIGUEROA, MARICONDE, FERNANDEZ SAIZ. 
APROBADO  

 

2. 63035/2015 - DIRECT. ESCUELA DE GRADUADOS. SOLICITA APROBACIÓN DE PROGRAMAS ANALÍTICOS 
DE LA ESPECIALIZACIÓN EN DISEÑO DE MUEBLES. 

ACONSEJA: APROBAR LOS PROGRAMAS ANALÍTICOS DE LA CARRERA ESPECIALIZACIÓN EN DISEÑO DE 
MUEBLES CREADA MEDIANTE RES. H.C.S. 253/15, DE LA CUAL SE HA PRESENTADO LA RESPUESTA A LA VISTA 
CONEAU EL 04/12/15, TENIENDO EN CUENTA QUE LOS CONTENIDOS MÍNIMOS DE ESTOS PROGRAMAS OBRAN 
EN EL ADJUNTO DE LA RES. DE CREACION DE LA CARRERA. 
FIRMAN: ARNOLD, MARICONDE, FERNANDEZ SAIZ, FIGUEROA. 
APROBADO  
 

4. ASUNTOS ENTRADOS: 

 
LLAMADOS A CONCURSO 

1. 49112/2013 – SECR. ACADÉMICA. LLAMA A CONCURSO PARA CUBRIR UN CARGO DE PROF. TITULAR 
PARA LA CÁTEDRA DE INTRODUCCIÓN A LA HISTORIA DE LA ARQUITECTURA A. 

El Vicedecano pregunta si hay alguna impugnación. 
El Secretario responde que tiene Dictamen del Jurado y una impugnación de la arq. Bettolli. 
PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 
ACADÉMICAS 

2. 8584/2016 – SECR. DE EXTENSIÓN. SOLICITA, SE APRUEBE EL PROYECTO DE  EXTENSIÓN "RESTITUCIÓN 
SIMBÓLICA DE LUGARES PÚBLICOS EN SIERRAS CHICAS "EN TORNO AL NOGAL HISTÓRICO". 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

5. PARA TOMA DE CONOCIMIENTO 

 

5.1. DEL HONORABLE CONSEJO SUPERIOR 

 

 RES. 139/16.  

 RES. 140/16.  

 RES. 146/16.  

 RES. 162/16.  

 RES. 163/16.  

https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0049112/2013
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0008584/2016


 RES. 164/16.  

 RES. 165/16.  
SE TOMA CONOCIMIENTO 
 

5.2. DEL RECTORADO 

 

 RES. 290/16. CREAR LA CREDENCIAL DEL GRADUADO UNIVERSITARIO, GESTIONADA Y EXPEDIDA POR LA 
SECR. DE RELACIONES INSTITUCIONALES, Y ESTABLECER SU VALIDEZ PARA TODO TRÁMITE 
ADMINISTRATIVO-ACADÉMICO, DEPORTIVO Y CULTURAL  

La consejera Errasti pregunta si cada graduado debe gestionar la Credencial. 
El Secretario responde que sí, que se debe gestionar ante la Secretaría de Relaciones Institucionales y que la expectativa 
del Proyecto es acercar al graduado a la Universidad, para que tenga más conexión. 
La consejera Errasti pregunta si también es para los alumnos. 
El Secretario dice que para los alumnos ya existe una credencial que depende de la Secretaría de Asuntos Estudiantiles de 
la Universidad, y que la Secretaría de Asuntos Estudiantiles de la Facultad la replica desde el año pasado. 
El consejero Cohen Arazi señala que falta una credencial para los docentes. 
SE TOMA CONOCIMIENTO 
 

5.3.  DEL DECANATO 

 

 RESOLUCIONES DESDE EL Nº 083 HASTA EL Nº 219 
 DISPONIBLES EN: www.digesto.unc.edu.ar/area/arquitectura/decanato/resoluciones/2016 
SE TOMA CONOCIMIENTO 

 

6. RESOLUCIONES DECANALES AD REFERENDUM DEL H.C.D. Nº 088, 089, 090, 091, 092, 093, 104, 134, 142, 143, 
144, 146, 147, 153, 155, 156, 157, 163, 164, 166, 169, 178, 179, 192, 193        

 
146 - DESIGNAR PARA LA ELECCIÓN DE CONSEJEROS Y CONSILIARIOS, A LA H. JUNTA ELECTORAL PRESIDIDA 
POR EL DECANO ARQ. DUTARI E INTEGRADA POR EL SECR. GRAL. ARQ. ARDITA Y POR LA SRTA. SECR. DE 
ASUNTOS ESTUDIANTILES ARQ. CHIOSSO. SE DESEMPEÑAN COMO SUPLENTES EL VICEDECANO D.I. 
CAPELETTI, EL SECR. DE EXTENSIÓN ARQ. SATLER Y EL SECR. DE INVESTIGACIÓN ARQ. PESCHIUTTA. 
El consejero Soneira solicita explicación. 
El Secretario dice que como se acercan las elecciones de todos los claustros de los Consejos, el Consejo Superior ya 
envió el Cronograma y la integración de la Junta Electoral de la Universidad, por lo que cada facultad debe designar su 
Junta Electoral, conforme se realiza todos los años. 
El consejero Soneira pregunta si algún miembro de la Junta es de los sectores que representan a la minoría. 
El Secretario dice que las Juntas Electorales están presididas por el Decano e integrada por autoridades. 
El consejero Soneira solicita que se designe a una persona de la minoría para convalidar o no los actos de la Junta 
Electoral. 
El Secretario informa que el Estatuto de la Universidad establece que las Juntas Electorales de las Facultades están 
integradas por autoridades al igual que la de la Universidad, y que son diferentes a las Juntas de la Ciudad o de la 
Provincia. 
El consejero Soneira pregunta si son profesores. 
El Secretario responde que son funcionarios. 
El consejero Soneira asiente. 
El Secretario agrega que cuando no hay cambio de autoridades se suele refrendar la Resolución del año anterior, y que 
por ejemplo en la Universidad el año anterior presidió la Junta el Rector, pero que este año la preside la Secretaria 
Académica Ana Alderete. 
El consejero Soneira objeta que le parece poco democrático, y solicita que se tome nota para futuras modificaciones, ya 
que considera que debería haber al menos observadores de las mayorías y de las minorías. 
El Secretario señala que las actuaciones labradas por la Junta Electoral son públicas, que se ponen en el Digesto y que los 
Apoderados de las Agrupaciones tienen la potestad de solicitar correr vista de las observaciones que se realizan a otras 
Agrupaciones.  
La consejera Marchisio solicita que el consejero Soneira elabore y eleve una propuesta para que sea considerada en el 
Consejo. 
APROBADAS 
 

7.    TEMA ABIERTO A CONSEJEROS: 

 

 ACTUALIZACIÓN Y MAYOR ACCESIBILIDAD DE INFORMACIÓN DE LA PÁGINA WEB DE LA FAUD.  
La consejera Figueroa presenta la moción de crear una solapa en la parte de Novedades de la Página, en la cual se 
publique lo referente a llamados a concursos y convocatorias para tener actualización y mejor acceso a la información.  
El Secretario informa que desde la Secretaría de Extensión, el Área de Prensa está llevando adelante la modificación del 
formato y el rediseño de la Página de la Facultad, y que la encargada es Luz, quien está en contacto con todas las Áreas, y 
está previsto que a fines de marzo se presente la Página rediseñada. Asimismo señala que es interesante que el tipo de 



consideraciones que formula la consejera Figueroa se hagan llegar a la Persona mencionada para ser tenidas en cuenta en 
el diseño. A su vez acuerda con la necesidad de mantener la información de la Página actualizada.   
La consejera Figueroa agrega que la información al ser pública, debe estar al alcance de todos y ser de fácil acceso.  

 

 CRITERIOS DE SELECCIÓN DE JURADOS PARA CONCURSOS DOCENTES. 
El consejero Soneira señala la necesidad y urgencia de tratar el Tema de criterios de selección de jurados docentes, según 
se había acordado en el Consejo, ya que hay una buena cantidad de llamados a concursos pendientes de la designación 
de jurados.  
El Secretario propone que las Comisiones de Vigilancia y Reglamento y Enseñanza se reúnan conjuntamente el próximo 
martes a las 18.00 horas. 

 

 PRÓRROGA DE REGULARIDADES 
El consejero Casas Pacciaroni pregunta y solicita explicación del Tema aprobado en la última Sesión, referente a la 
prórroga de regularidades, y recuerda que se decidió que la Secretaria Académica instrumentara lo que se resolvió, pero 
señala que hace quince días que no se tiene ninguna respuesta. Propone que dada esta demora por parte de la Secretaría 
Académica, sea instrumentado por el Consejo. 
El Secretario informa que hoy estuvo reunido con la Secretaria Académica y con el Sr. Víctor Suarez para tratar el Tema 
con las Comisiones, pero ni la de Enseñanza por la mañana, ni la de Vigilancia y Reglamento por la tarde, sesionaron.  
El consejero Casas Pacciaroni responde que eso fue producto de la incomunicación, porque no se enviaron mails a los 
Consejeros avisando de la reunión.  
El Secretario expresa que la inquietud del Consejero Estudiantil será informada a la Secretaria Académica.  
 

8.   FECHA PRÓXIMA SESIÓN: martes 12 de abril de 2016 

 
Sin más asuntos por tratar, finaliza la Sesión Ordinaria a la hora veinte y diez minutos del día veintidós de marzo de 
dos mil dieciséis, y se fija la próxima Sesión Ordinaria, para el día doce de abril de dos mil dieciséis. 
 
 

 
 


